

Escala Crítica/Columna diaria

- *Informe de Núñez en la carrera por la nominación
- *Urgen nuevas medidas de seguridad en lugares públicos
- *Petróleo, autoritarismo, corrupción: la crisis de Libia

Víctor M. Sámano Labastida

SERÁ ÉSTA una semana decisiva para el PRD, por lo menos en Tabasco. El domingo definirán quién queda como dirigente estatal en relevo de Javier May. En el plano nacional, los perredistas acordaron que su candidato a la Presidencia saldrá de una serie de encuestas abiertas (falta la última palabra de los aspirantes); mientras en el estado, sigue habiendo dos posiciones para su candidato a la gubernatura: por encuestas y consejo político, o por consulta directa abierta.

Como parte de este reacomodo de sus fuerzas internas, el domingo reciente Arturo Núñez presentó su informe en el quinto año de su mandato como senador por Tabasco. El evento tuvo innegables connotaciones político electorales. La razón: es uno de los aspirantes al gobierno estatal por el PRD.

La también senadora Rosalinda López aspira a la candidatura por el mismo partido. Seguramente cuando la legisladora presente su informe –y está midiendo sus tiempos-, se buscarán señales para medir la fuerza manifestada por quienes asistan a ese acto. Como ahora sucede con Núñez a cuya convocatoria acudieron diputados del PAN, funcionarios del gobierno federal, obviamente legisladores del PRD. Pero, ¿fue suficiente el músculo mostrado?

Es pronto para decirlo, porque los otros dos senadores tabasqueños –Rosalinda López, del PRD, y Francisco Herrera, del PRI- aún no han realizado un acto público similar al de Núñez. Los tres senadores aspiran a la gubernatura. Hay, por supuesto, otros aspirantes en los dos partidos.

Aunque la ley no los obliga, porque los legisladores son tratados de manera distinta que los funcionarios del poder ejecutivo, los senadores seguramente solicitarán licencia muy pronto...con la ventaja de que pueden regresar a sus encargos si no obtienen la nominación.

En el camino a la selección de su candidato, elemento importante para el PRD será quién quede en la dirigencia estatal. El domingo se medirán la fuerza de los bloques en el consejo solaztequista y su capacidad para resolver sus diferencias por la vía de sus estatutos.

PREVENIR, NO LAMENTAR

DOS GRAVES sucesos obligan a replantear los retos de la seguridad pública: la balacera en las afueras del estadio de futbol en Torreón, Coahuila, y el asalto en las cercanías de una plaza comercial en Morelia, Michoacán. Miles de personas -aficionados al futbol unos, paseantes y consumidores, otros- vivieron momentos de pánico. No hubo víctimas graves y todo derivó en un susto.

Aunque hay quienes refieren los hechos como actos terroristas, en realidad no hubo atentados específicos contra la población.

Sin embargo, los hechos obligan a llamar la atención sobre nuevos y mejores sistemas de prevención de riesgos y protección a las personas que acuden a eventos masivos.

No son sólo aquellos que como el futbol, el béisbol, el boxeo, reúnen a miles de personas en un solo sitio, sino también las autoridades y los empresarios deberán analizar la situación de las plazas comerciales, los cines, los espectáculos varios e inclusive los actos políticos y religiosos. Muchas desgracias ocurren por el pánico más que por la agresión misma.

No se trata, por supuesto, de una alarma innecesaria sino de previsiones básicas, algunas de las cuales ya están en las normas legales pero por desgracia no se cumplen.

Como por ejemplo las salidas de emergencia y la disposición de personal capacitado para orientar y garantizar el orden y la seguridad.

LA DESCOMPOSICIÓN

EL FIN DE SEMANA comenzó lo que podría calificarse como la etapa final del gobierno de Muamar Gadafi (o Khadafi) en Libia. Lo que sucede en aquel país norafricano es ilustrativo por varias razones: Gadafy llegó al gobierno con amplias expectativas no sólo para su pueblo sino para la región, cuando los movimientos nacionalistas y anticolonialistas estaban en su apogeo. Muy pronto se convirtió en un gobierno autoritario y corrupto que dio paso a una sangrienta dictadura.

Los gobiernos occidentales soportaron y apoyaron a Gadafy movido el interés por los extraordinarios yacimientos de petróleo. Se aliaron al dictador porque tenía el control de la octava reserva mundial de crudo, aunque procuró no figurar entre los diez grandes exportadores, dosificando la extracción. Ocupa el sitio 18 con un millón 79 mil barriles por día en el mercado mundial.

Aún así, la economía de Libia (la 74 en el mundo) pasó a depender del crudo; el 95 de sus exportaciones son hidrocarburos. Representan el 50% de los ingresos estatales (en México son el 40%). El PIB per cápita es el más alto de África, pero como sucede con este tipo de economías, la mayor parte de su población vive en extrema pobreza a pesar de que sólo tiene seis millones 500 mil habitantes.

Esta pobreza y la falta de derechos civiles, explica en parte la rebelión iniciada a mediados de febrero pasado. Ciertamente un papel determinante lo desempeñan los ejércitos de intervención de la OTAN, pero eso no hubiera sido posible sin una rebelión similar a la sucedida en Egipto y otros países del norte de África.

Escrito por Editor

Martes, 23 de Agosto de 2011 00:36 - Actualizado Martes, 23 de Agosto de 2011 22:46

AL MARGEN

ARTICULISTA del diario Reforma e integrante del Sistema Nacional de Investigadores (SIN), Carlos Elizondo Mayer-Serra, disertará una conferencia magistral mañana en esta ciudad, invitado por la Fundación Isabel de la Parra, en el foro de consulta “Economía y desarrollo sustentable”, que será coordinado por Fernando Calzada Falcón. El foro de consulta, indicó Jaime Mier, presidente de la Fundación, constará de las mesas “Economía y empleo”, encabezada por Alejandrino Bastar; “Economía Sustentable”, por Sergio Chávez; “Economía y Petróleo”, por Francisco Sánchez Soberano, y “Sector Productivo”, por Sergio Constanse. (vm_samano@yahoo.com.mx

)